

Urtenen-Schönbühl, 5. Januar 2026

Informationsbrief zu Beginn des 3. Quartals 2025/2026

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte

Von Herzen wünschen wir Ihnen einen glücklichen und zuversichtlichen Start ins neue Jahr. Zum Jahresbeginn berichten wir Ihnen gerne in einem ersten Teil über pädagogische Aktivitäten in den einzelnen Zyklen und der Tagesschule, und im zweiten Teil erhalten Sie noch allgemeine Informationen.

Teil 1: Aktuelle pädagogische Schwerpunkte in unseren Zyklen und der Tagesschule

Zyklus 1

Im Zyklus 1 fokussieren wir uns auf *Team- und Unterrichtsentwicklung*. In den verschiedenen Teams werden Projekte und gemeinsame Unterrichtssequenzen entwickelt und durchgeführt. Daneben geht es um Teambildung, haben wir doch im Sommer etliche neue Lehrpersonen anstellen dürfen.

An der Retraite haben wir zum einen das Thema *exeektive Funktionen* vertieft (dies beinhaltet u.a. ein Trainieren der Frontalhirnfunktionen zur Selbstregulation, das Fördern des Arbeitsgedächtnis, besserer Umgang mit ablenkenden Reizen und ein Anregen der geistigen Flexibilität), zum andern haben wir uns mit dem Lehrmittel *Sprachwelt Deutsch* beschäftigt.

Ein weiterer Fokus liegt auf der Leseförderung, bei der Sie uns unterstützen können: Ermutigen Sie Ihr Kind, möglichst täglich ca. 10 bis 30 Minuten etwas dem Alter Angepasstes zu lesen. Eine gute Lese- und Verstehens-Kompetenz ist der wichtigste Schlüssel zum Lernerfolg.

Zyklus 2

Die Retraite des Zyklus 2 stand unter dem Fokus *Spiel*. Spielerisches Lernen spielt auch auf dieser Stufe eine zentrale Rolle für die Entwicklung der Kinder. Nebst fachlichen Inhalten können dadurch auch überfachliche Kompetenzen (u.a. Kommunikation, Zusammenarbeit, Kreativität, kritisches Denken, ...) gezielt gefördert werden. Nach einem Fachreferat zur Gestaltung, Begleitung und Beurteilung von Spiel- und Lernumgebungen blieb selbstverständlich auch Zeit, die vorgestellten Lernspiele auszuprobieren und sich von neuen Impulsen inspirieren zu lassen.

Im Alltag tauschen sich die Lehrpersonen regelmässig in sogenannten Fachgruppen zu fachspezifischen Themen aus. Dieser Austausch trägt dazu bei, dass wir unseren Unterricht qualitativ weiterentwickeln und die Zusammenarbeit unter den Lehrpersonen fördern können.

Zyklus 3

Im Zyklus 3 stehen in diesem Schuljahr mehrere Schwerpunkte im Fokus. In der Schulentwicklung legen wir besonderes Gewicht auf das *Konzept der Neuen Autorität* sowie auf die *Kommunikation* in anspruchsvollen Situationen. Gemeinsam haben wir Werte für einen respektvollen und wertschätzenden Umgang erarbeitet. Diese werden ab Januar bis in den Frühling hinein wöchentlich und in kleinen Einheiten in den Klassen thematisiert und eingeführt.

Im Februar folgt ein weiterer Höhepunkt: Erstmals wird die Wintersportwoche nach dem neuen Konzept durchgeführt. Die Schüler*innen der 8. Klassen haben dabei die Wahl, entweder an einem Skilager an der Lenk oder dann an einem polysportiven Programm in der Schule teilzunehmen.

Tagesschule

In der Tagesschule setzen wir uns intensiv mit dem *Prinzip Sorgfalt* und dem Konzept der *Neuen Autorität* auseinander. Das Betreuungsteam wurde dabei bereits im vergangenen Jahr extern begleitet. Im Januar 2026 steht ein weiterer Weiterbildungsmorgen an. Dabei wird es um den Umgang mit schwierigen Situationen im Betreuungsalltag gehen unter Berücksichtigung der eingangs genannter Konzepte. Die *Zusammenarbeit* zwischen Tagesschule und Schule konnte im vergangenen Jahr gestärkt werden, was sich positiv auf den Austausch, die Abstimmung im Alltag und die Förderung der Kinder auswirkt.

Teil 2: Allgemeine Informationen

Littering auf dem Schulareal

Immer wieder kämpfen wir an unseren Standorten mit weggeworfenem Abfall, Papier, Büchsen, Flaschen usw., v.a. aber am Standort Lee. Die Lehrpersonen sind aufgefordert, den Kindern den richtigen Umgang mit Abfall immer wieder in Erinnerung zu rufen und sie auch zum Aufräumen anzuhalten. Mindestens einmal in der Woche «fötzelen» die Klassen abwechselungsweise um die Schulhäuser herum. Doch schon kurze Zeit später liegt leider wieder viel Abfall herum, was für unsere Schule einen schlechten Eindruck erweckt, und wir so nicht wollen. Dies belastet die Umwelt, beeinträchtigt das Wohlbefinden auf dem Schulareal und steht im Widerspruch zu unseren Werten. Ordnung und Sauberkeit, ein sorgfältiger Umgang mit Material und ein korrektes Entsorgen von Abfall sind uns wichtig.

Wir bitten Sie deshalb im Sinne unseres Prinzips – «*Mir hätte Sorg*» – das Thema zu Hause zu besprechen und die Kinder anzuhalten, ihre Abfälle in die Abfallbehälter zu entsorgen. Sie unterstützen unsere Bemühungen, wenn Sie Ihren Kindern, an Stelle von viel Verpackungsmaterial, eine Box und eine Trinkflasche mitgeben. Wir danken Ihnen für Ihre Mithilfe!

Schulfreier Tag am 21. Januar 2026

Der Mittwoch, 21. Januar, ist schulfrei. Dieser Tag ist für Besuche an anderen Schulen reserviert. Die Lehrpersonen haben die Möglichkeit, an diesem Vormittag in anderen Schulen Einblicke zu erhalten und neue Inspirationen mitzunehmen. Die Tagesschule ist an diesem Tag offen, und Sie können gerne Ihre Kinder dafür anmelden.

Neue Regelung für Informationen via KLAPP

Aufgrund verschiedener Anfragen bezüglich Werbung über KLAPP hat die Bildungskommission in ihrer Novemberversitzung 2025 entschieden, dass künftig *ausschliesslich schulische Informationen* (aus Schule, Tagesschule und Elternrat) über die KLAPP-App verteilt werden dürfen. Diese Massnahme dient dazu, KLAPP als übersichtlichen und fokussierten Kanal für wichtige Schulinformationen zu erhalten. KLAPP steht somit nicht mehr als Plattform für externe Institutionen oder Werbung zur Verfügung.

Als Alternative wird neu der Elternrat in seinem viermal jährlich erscheinenden Newsletter im Anhang eine Auflistung von relevanten Angeboten für Kinder und Jugendliche zur Verfügung stellen.

Ferienbetreuung und Leitungsprozente Tagesschule

Aufgrund des Gemeinderatsentscheides vom vergangenen November, werden im Jahr 2026 erstmals 5 Wochen Ferienbetreuung (bis anhin 4 Wochen) angeboten. Im Jahr 2027 wird dann auf 6 Wochen Ferienbetreuung erweitert werden. Sie haben die Anmeldeformulare und die nötigen Informationen zugestellt bekommen. Der Anmeldeschluss für die Ferienbetreuung im Frühling 2026 ist der 31. Januar 2026. Bitte melden Sie sich rasch an, die Anzahl verfügbarer Plätze ist begrenzt.

Der Gemeinderat hat zudem einer Erhöhung um 25 Leitungsprozente für die Tagesschule zugestimmt. Grundlage dieses Entscheids ist insbesondere die seit August 2025 stetig steigende Zahl der betreuten Kinder; aktuell sind 180 Kinder eingeschrieben. Zur Abdeckung des zusätzlichen Leitungsbedarfs wird eine zweite Leitungsperson gesucht. Die entsprechende Stelle ist bereits ausgeschrieben.

Auch im neuen Kalenderjahr sind die Lehrpersonen Ihrer Kinder *Ihre erste Ansprechstelle* und gerne bereit Ihre Fragen zu beantworten und Ihre Anliegen aufzunehmen. Erst in einem zweiten Schritt sind die entsprechenden Schulleitungen beizuziehen.

Wir freuen uns aufs neue Jahr und über einen wertschätzenden Austausch mit Ihnen.

Schule Grauholz

Im Namen der Schulleitungskonferenz



Brigitte Schütz

Schule Grauholz, Leeackerweg 3, 3322 Urtenen-Schönbühl, 031 850 30 66, www.schule-grauholz.ch